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Niederschrift 
zur Sitzung des Finanz- und Bauausschusses des Schulverbandes 

Regionalschule Am Himmelsbarg Moorrege (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 06.12.2012 

 Sitzungsbeginn: 17:30 Uhr 

 Sitzungsende: 18:27 Uhr 

 Ort, Raum: Schulzentrum Regionalschule Am Himmelsbarg 
Moorrege (Lehrerzimmer), Kirchenstraße 30, 25436 
Moorrege 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Rolf Herrmann CDU Bürgermeister der 

Gemeinde Ha-
selau/Vorsitzender 

 

Herr Bürgermeister Jürgen Neumann
 CDU 

Bürgermeister der 
Gemeinde Heist/ stv. 
Vors. 

ab 18.22 Uhr 

Frau Ute Schleiden FWH   
Herr Uwe Schölermann CDU Bürgermeister der 

Gemeinde Haseldorf 
 

Herr Bürgermeister Karl-Heinz Weinberg
 CDU 

Bürgermeister der 
Gemeinde Moorrege 

 

Außerdem anwesend 
Frau Karen Frers   
Herr Franz Hehnke SPD   
Herr Georg Plettenberg CDU   
Herr Sören Weinberg CDU   
Herr Tobias Führmann   
Frau Ute Jäger CDU   
Herr Heinz Lüchau CDU   
Herr Jürgen Olde   

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs   

Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen   
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Jan Schmidt CDU   
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 23.11.2012 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Finanz- und Bauauschuss des Schulverbandes Moorrege ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. 
      

Die Tagesordnung wird beschlossen      

 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:   

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Künftige Entwicklung der Schule 

  

 4.  Stellungnahme zum Prüfungsbericht des Gemeindeprüfungsamtes des Kreises Pinne-
berg für die Haushaltsjahre 2007 - 2011 
Vorlage: 078/2012/SV/BV 

  

 5.  Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2013 des Schulverbandes Regionalschule Am 
Himmelsbarg Moorrege 
Vorlage: 076/2012/SV/HH 

  

 6.  Investitionsprogramm 2012 bis 2016 
Vorlage: 077/2012/SV/HH 

  

 7.  Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 

 8.  Grundstücks- und Personalangelegenheiten 

  

 
 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen 
  

Herr Herrmann eröffnet die Sitzung. Mitteilungen liegen nicht vor.     
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zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Die Einwohner haben keine Fragen.      
 

  
  
  
  
zu 3 Künftige Entwicklung der Schule 
  

Herr Herrmann erläutert, dass derzeit Veränderungen des Schulgesetzes 
geplant sind, die auch die Regionalschule Moorrege beeinflussen. Leider 
wurden die Schulträger bisher nicht eingebunden.  
 
Frau Frers berichtet, dass im Koalitionsvertrag steht, dass es in Zukunft 
nur noch Gymnasien und Gemeinschaftsschulen geben wird. In Vorge-
sprächen mit  bis zu 110 verschiedenen Gremien wird derzeit die Umset-
zung diskutiert. Die zeitliche Planung sieht eine 1. Lesung des neuen 
Schulgesetzes im Frühjahr 2013 vor. Zum 01.08.2014 soll dieses dann in 
Kraft treten. Dies bedeutet, dass die Regionalschule ein Auslaufmodell ist 
und die Schule in eine Gemeinschaftsschule umgewandelt werden muss. 
Derzeit gibt es im Kreis Pinneberg nur noch 4 Regionalschulen. Die Regi-
onalschule in Pinneberg wird bereits  im nächsten Jahr in eine Gemein-
schaftsschule umgewandelt. Landesweit ist der Trend zur Regionalschule 
stark rückläufig.  
 
Eltern wählen verstärkt die Gemeinschaftsschulen für ihre Kinder. Nur 
wenn das  Kind am Schulstandort abgelehnt wird, kommen die Kinder zur 
Regionalschule.  
 
Herr Weinberg bedauert die erneute Umwandlung in einer so kurzen Zeit. 
Die finanziellen Auswirkungen, insbesondere für den Ganztagsunterricht, 
sind nicht absehbar. Es stellt sich die Frage, welche Veränderungen der 
Schulträger planen muss. Herr Führmann weist auf die derzeit nicht vor-
handenen Räume für eine Mittagessenversorgung hin.    

  
 

  
  
  
zu 4 Stellungnahme zum Prüfungsbericht des Gemeindeprüfungsamtes 

des Kreises Pinneberg für die Haushaltsjahre 2007 - 2011 
Vorlage: 078/2012/SV/BV 

  
Herr Herrmann erläutert die Vorlage. Der Prüfungsbericht weist eine Be-
anstandung aus.  
 
Das GPA empfiehlt außerdem, auf Grund der Berechnung der Schulkost-
kostenbeiträge die Verwaltungskosten in realer Höhe jährlich neu zu kalku-
lieren. Der mit dem Amt Moorrege geschlossene Vertrag weist eine Erhö-
hung des Verwaltungskostenbeitrages nach dem Preisindex aus.       
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 Beschluss: 
 
Von dem Ergebnis der überörtlichen Prüfung durch das Gemeindeprü-
fungsamt des Kreises Pinneberg für die Haushaltsjahre 2007-2011 wird 
Kenntnis genommen. Dem Inhalt der vom Amt Moorrege erarbeiteten Stel-
lungnahme zum Prüfungsergebnis wird zugestimmt.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 5 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2013 des Schulverbandes Re-

gionalschule Am Himmelsbarg Moorrege 
Vorlage: 076/2012/SV/HH 

  
Herr Herrmann erläutert den Haushalt für das Jahr 2013. Der Verwaltungs- 
und Vermögenshaushalt wurde in kameralistischer Form dargestellt.  Die 
Wünsche der Schule sind mit in den Haushalt geflossen. 
 
Frau Frers hat für 2012 nicht alle eingeplanten Anschaffungen getätigt, da 
sie gebeten wurde, auf Grund der zu erwartenden erhöhten Ausgaben für 
die Schulkostenbeiträge, nicht unbedingt notwendige Anschaffungen zu-
rückzustellen. Da derzeit lediglich die alten Schulkostenbeiträge abge-
rechnet werden, soll Frau Frers noch kurzfristig mitteilen, welche Anschaf-
fungen noch aus dem Haushalt 2012 getätigt werden sollen.  Darüberhin-
aus können in 2013 auch Ausgaben über den Ansatz hinaus getätigt wer-
den, wenn diese unbedingt notwendig sind.  
 
Im Haushalt werden unter der Hhst. 20000.50100 Mittel in Höhe von 
22.000 Euro für Unterhaltungsmaßnahmen eingeplant. Frau Frers bitte 
darum, dass die Böden einen Teppich-Belag erhalten. Das Wort PVC soll 
im Haushalt gestrichen werden.  
 

 Beschluss: 
 
Der Haushaltsplan des Schulverbandes Regionalschule Am Himmelsbarg 
Moorrege für das Haushaltsjahr 2013 wird beschlossen. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 6 Investitionsprogramm 2012 bis 2016 

Vorlage: 077/2012/SV/HH 
  

Ein Angebot für die Sanierung der Küche in Höhe von 55.000 Euro liegt 
vor. Da jedoch eine notwendige Stellungnahme des zuständigen Ministeri-
ums noch nicht vorliegt, wird die Planung, auch vor dem Hintergrund einer 
künftigen Umwandlung vorerst zurückgestellt.  



- 5 - 

 

 
Ab 18.22 Uhr nimmt Herr Neumann teil.   
 
 

 Beschluss: 
 
Das Investitionsprogramm 2012 bis 2016 wird beschlossen. 
 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 7 Verschiedenes 
  

Es liegen keine Beratungspunkte vor.     
 
 

  
 
 

  
  
  

Nichtöffentlicher Teil 

zu 8 Grundstücks- und Personalangelegenheiten 
  

Es liegen keine Beratungspunkte vor.  
 
 

  
 
 

  
  
  

Für die Richtigkeit: 

Datum: 20.12.2012 

 

 
   

(Rolf Herrmann) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Gudrun Jabs) 
Protokollführerin 
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